



UNIVERSIDAD DE TARAPACÁ
 Universidad del Estado

Excelencia
 desde el extremo norte



Alianza por la Educación Pública entre la Universidad de Tarapacá y el Servicio Local de Educación Pública Chinchorro



"El trabajo colaborativo con otras instituciones es fundamental para que las universidades lleguemos más allá de la formación de profesiones. De acuerdo con nuestro rol social, estamos comprometidos con nuestro territorio y con la educación de los niños, adolescentes y jóvenes de la región y del país, y en tal sentido esta alianza nos permite contribuir con el fortalecimiento de la educación pública más allá de nuestras aulas".

Emilio Rodríguez, rector Universidad de Tarapacá.



"Es de suma importancia que la Universidad Pública se involucre con la educación escolar en el territorio, porque de manera asociativa, colaborativa, surgirán las sinergias donde ambas instituciones se ven beneficiadas en proyectar el importante derecho de la educación en cada uno de los ciudadanos y ciudadanas del territorio".

Hary Donoso, director Servicio Local de Educación Pública Chinchorro.



"Es muy interesante que la universidad esté haciendo este trabajo con el SLEP Chinchorro a través del programa de Doctorado en Educación, propiciando ocasiones en que podamos juntarnos con los colegas del SLEP y reflexionar en conjunto sobre problemas comunes de la educación chilena".

Dr. Andrés Bernasconi, presidente de la Comisión Nacional de Acreditación, expositor en el ciclo de charlas UTA-SLEP: "Mirada y herramientas para el desarrollo docente".



"Esta facilidad que he percibido para colaborar unos con otros, para que la Universidad lidere un proceso de aprendizaje, colabore con el Servicio de Educación Pública, al final lo único que va a hacer es redundar en una mejora de todo el sistema educativo de Chile".

Dr. José Ramón Alonso, catedrático y exrector de la U. de Salamanca, charlista inaugural del Diplomado en Trastorno del Espectro Autista organizado por la UTA en beneficio de SLEP.

Un trabajo estratégico para fortalecer la educación pública de la Región de Arica y Parinacota es el que ha estado realizando la Universidad de Tarapacá (UTA) en conjunto con el Servicio Local de Educación Pública Chinchorro (SLEP) desde agosto de 2024. Dicha alianza, abarca desde la etapa parvularia, pasando por la escolar, hasta la educación superior.

Este convenio apunta a la formación inicial de profesores, y también a la educación continua de los docentes. Asimismo, abarca la investigación aplicada, tanto del pregrado como del postgrado, y todo el acompañamiento que se requiera para potenciar el proceso de reforma que se ejecuta a partir de la Ley 21.040.

En este contexto se definieron cinco pilares de trabajo conjunto: Formación inicial; Fortalecimiento de equipos directivos; Investigación aplicada; Educación continua; y Actualización de carreras.

Dentro del fortalecimiento de los equipos directivos en establecimientos educacionales, ya se han realizado actividades como el ciclo de charlas magistrales "Mirada y herramientas para el desarrollo docente" organizado por el Doctorado en Educación de la UTA y que contó con expositores de renom-

bre nacional en educación como la Dra. Daniela Veliz, vicedecana de la Facultad de Educación de la UC, el Dr. Andrés Bernasconi, presidente de la CNA, y el Dr. José Joaquín Brunner, destacado investigador en Educación Superior.

Ambos organismos también han liderado actividades que responden a necesidades territoriales específicas, como el encuentro binacional de educación pública, en el que docentes de Arica y Tacna se reunieron para analizar las trayectorias educativas de los jóvenes en contextos de movilidad a través de la frontera.

En la actualidad y durante todo el mes de enero, la Facultad de Ciencias Sociales UTA se encuentra realizando el Diplomado en Trastorno del Espectro Autista, un programa académico en beneficio del SLEP, que busca entregar herramientas esenciales para dar cumplimiento con la Ley del Trastorno del Espectro Autista (TEA) en establecimientos educacionales y que cuenta con expertos de la Universidad de Salamanca.

Desde el punto de vista de la investigación, se proyecta que las tesis del Doctorado en Educación puedan contemplar los procesos que se realizan en el Servicio Local Chinchorro y en los colegios.



Rector de la UTA y director del SLEP Chinchorro anunciaron esta alianza ante estudiantes del Liceo A-1 Octavio Palma Pérez.